

## Erklärungen zum Thema

Fortschritt bezeichnet in der Philosophie, Politik, Technologie und der Wirtschaft grundlegende Verbesserungen durch bedeutende Veränderungen bestehender Zustände oder Abläufe in menschlichen Gesellschaften.

«Fortschritt» wird grundsätzlich als positiv zu bewertende Weiterentwicklung gesehen, also als das Erreichen einer höheren Entwicklungsstufe. Wir wissen allerdings, dass der Fortschritt auch Nebeneffekte haben kann, die oft negativ zu beurteilen sind.

Mit dem Thema «Fortschritt» wollen wir eine Brücke zwischen dem Gestern und dem Heute schlagen. Dabei spielt es keine Rolle, ob zwischen dem Gestern und dem Heute nur ein paar Jahre oder Jahrhunderte oder sogar mehr Zeit vergangen ist. Wir wollen die Veränderung erkennen, indem wir das Gestern mit dem Heute vergleichen und die Unterschiede erklären und kommentieren.

Viele von uns hatten schon in der Vergangenheit die Möglichkeit, Erlebnisse, Ereignisse, Vorkommnisse, eigene Befindlichkeiten, vielleicht sogar geschichtliche Epochen oder biographische Gegebenheit filmisch festzuhalten. In unseren privaten Filmarchiven lagern gewiss entsprechende Dokumente.

Wir suchen nach einer Verbindung zwischen Jung und Alt, zwischen früher und heute, zwischen Vergangenem und Gegenwärtigen. Wir suchen nach der Veränderung und wollen diese filmisch dokumentieren und erklären. Wir wollen also beides im Film zu sehen bzw. dargestellt bekommen:

Das Gestern und das Heute.

Auch ohne ein entsprechendes Filmarchiv ist es möglich, Zustände, Gegebenheit, Ereignisse, Erlebnisse der Vergangenheit filmisch einzufangen und einen Bezug zur aktuellen Situation herzustellen, zu erklären, zu dokumentieren und zu präsentieren, warum sich Veränderungen zugetragen haben. Wir können dabei auf Museen, Ausstellungen und Installationen zurückgreifen.

So gibt es Entwicklungen in den Bereichen Personen- und Güterverkehr. Es gibt Veränderungen bei den Landschaften, bei der Energie, bei den Personen, bei den Gepflogenheiten, bei der Mode, bei der Technik, beim Verhalten ...

Wir freuen uns auf Eure Filme!

Reto und Erich